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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA CUATRO DEL DOS MIL VEINTICINCO, CELEBRADA POR EL 

CONSEJO DE UNIDAD DE LA ESCUELA DE CIENCIAS GEOGRÁFICAS, FACULTAD DE CIENCIAS DE 

LA TIERRA Y EL MAR, A LAS TRECE HORAS CON TREINTA MINUTOS, DEL VEINTICUATRO DE 

FEBRERO DEL DOS MIL VEINTICINCO, DE MANERA PRESENCIAL, EN LA SALA DE SESIONES DE 

LA ESCUELA DE CIENCIAS GEOGRÁFICAS. 

MIEMBROS PRESENTES 

 

Francisco Rodríguez Soto                Director 

M.Sc. Bepsy Cedeño Montoya                               Subdirectora 

Licda. Lidia Chanto Cantillano                              Prof. Ejecutiva en Servicios Administrativos 

M.Sc. Luis Sandoval Murillo   Académico 

Dr. Carlos Morera Beita   Académico 

Dr. Gustavo Barrantes Castillo   Académico 

 

REPRESENTACIÓN ESTUDIANTIL 

 

Alejandra Acuña Piedra 

 

SECRETARIA DE ACTAS 

 

Angie Cambronero Unfried  

 

Se inicia la sesión ordinaria 04-2025 del Consejo de Unidad de la Escuela de Ciencias Geográficas, con 

siete personas presentes, en la sala de sesiones de la Escuela de Ciencias Geográficas. 

 

ORDEN DEL DÍA 

 

1. Aprobación del orden del día. 
2. Aprobación del acta ordinaria 003-2025. 
3. Presentación de informes de socialización de experiencias en eventos de capacitación y 

divulgación del quehacer universitario durante el año 2024, con fondos de Junta de Becas.  
- Carlos Morera Beita: Reunión Anual de la Asociación Americana de Geógrafos 2024, 

Hawaii. 
- Daniel Avendaño Leadem: Reunión Anual de la Asociación Americana de Geógrafos 2024, 

Hawaii. 
- Guillermo Calderón Ramírez: XXII   Congreso Latinoamericano de Transporte Público y 

Urbano. 
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- Darling Laguna Obando: XXVII Congreso Interamericano de Secretarias y Asistentes”, 
Paraguay. 

- Luis Francisco Rodríguez Soto: XLIV congreso nacional y XXIX internacional de 
geografía”, Chile. 

- Daniela Campos Durán: XV Congreso Geológico de América Central y el V Congreso 
Guatemalteco de Geociencias Ambientales, Guatemala. 

- Gustavo Barrantes Castillo, 20° Congreso Latinoamericano de Ciencias del Mar 
(COLAMAR) 2024, Brasil. 

4. Control de acuerdos. 
5. Asuntos Estudiantiles.  
6. Trámites PPAA. 

-UNA-ECG-OFIC-830-2024 

-UNA-ECG-OFIC-093-2025 

7. Correspondencia. 
-UNA-ECG-OFIC-057-2025  (Reporte final de pasantía, Comprobante de reintegro, Factura de 

segura internacional, Recibo hospedaje 1, Recibido hospedaje 2, Recibo hospedaje 2, Recibo 

hospedaje 3, Recibo hospedaje 4, Tiquete aéreo,) 

-UNA-ECG-OFIC-086-2025 

-UNA-ECG-OFIC-090-2025 

-UNA-ECG-OFIC-095-2025  

-UNA-EXT-ECG-CORR-003-2025 

8. Varios.  
Jornadas de biogeografía. 

 

Al ser las 1:48 p.m. se retira de la sesión Carlos Morera Beita. 

 

ARTÍCULO I.   APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 
 

Se somete a votación el orden del día resultando 6 votos a favor y 0 en contra. 

 

Al ser las 1:50 p.m. ingresa a la sesión Carlos Morera Beita. 

 

ARTÍCULO II.  APROBACIÓN DEL ACTA ORDINARIA 03-2025. 
 
Se somete a votación el acta ordinaria N°03-2025 resultando 5 votos a favor y 0 en contra. Se aprueba 

sin modificaciones. 

 

Los integrantes que estuvieron presentes en la sesión ordinaria N°03-2025 y que se encuentran en 

esta sesión para la votación son: 

 

Francisco Rodríguez Soto 

Bepsy Cedeño Montoya 

Luis Sandoval Murillo 

Lidia Chanto Cantillano 

Carlos Morera Beita 

https://agd.una.ac.cr/share/s/peC9w8BoSKCoScUPxSGR3A
https://agd.una.ac.cr/share/s/_TQg10y9T8maQVMvU_ZH9A
https://agd.una.ac.cr/share/s/ioS9fyeaTaaekAM-liFECg
https://agd.una.ac.cr/share/s/A1BZCJctTjCgJmOEBRFCCw
https://agd.una.ac.cr/share/s/ZrqtD8BgQIalLfkw9eTQkg
https://unaaccr-my.sharepoint.com/personal/angie_cambronero_unfried_una_ac_cr/Documents/DIRECCIÓN%20ECG/2025/ORGANOS%20COLEGIADOS/CONSEJO%20DE%20UNIDAD/CONVOCATORIAS/ORDINARIAS/Factura%20de%20segura%20internacional
https://unaaccr-my.sharepoint.com/personal/angie_cambronero_unfried_una_ac_cr/Documents/DIRECCIÓN%20ECG/2025/ORGANOS%20COLEGIADOS/CONSEJO%20DE%20UNIDAD/CONVOCATORIAS/ORDINARIAS/Factura%20de%20segura%20internacional
https://agd.una.ac.cr/share/s/ioS9fyeaTaaekAM-liFECg
https://agd.una.ac.cr/share/s/9X0Jc-PcQEW1umX8n1YrFA
https://agd.una.ac.cr/share/s/huva4ZpHRbiAxeR1kSeWFA
https://agd.una.ac.cr/share/s/NlDCMDIPS6O8lVr_H6FpbQ
https://agd.una.ac.cr/share/s/NlDCMDIPS6O8lVr_H6FpbQ
https://agd.una.ac.cr/share/s/Igsh3hDGSC2qBh_ft2NGEQ
https://unaaccr-my.sharepoint.com/personal/angie_cambronero_unfried_una_ac_cr/Documents/DIRECCIÓN%20ECG/2025/ORGANOS%20COLEGIADOS/CONSEJO%20DE%20UNIDAD/CONVOCATORIAS/ORDINARIAS/Tiquete%20aéreo
https://agd.una.ac.cr/share/s/HWBPP2o1RoeuRiW5EA6gRQ
https://agd.una.ac.cr/share/s/cCRbkscRQ4GQFPxN2Af9-A
https://agd.una.ac.cr/share/s/7ZYcEngnT26p8WqfFjdTHQ
https://agd.una.ac.cr/share/s/A1gq15w_RfisPUrPAEbgaw
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ARTÍCULO III.  PRESENTACIÓN DE INFORMES DE SOCIALIZACIÓN DE EXPERIENCIAS EN 
EVENTOS DE CAPACITACIÓN Y DIVULGACIÓN DEL QUEHACER UNIVERSITARIO DURANTE EL 
AÑO 2024, CON FONDOS DE JUNTA DE BECAS.  
 
Francisco Rodríguez explica que por instrucciones de la Junta de Becas, se debe proceder con la 

presentación de informes de socialización de experiencias por parte de los académicos que 

participaron en eventos de capacitación y divulgación del quehacer universitario durante el año 

2024; razón por la cual se procede a aprobar el ingreso del académico Daniel Avendaño Leadem, 

quien será el primer académico en presentara su informe. 

 

Al ser la 1:50 p.m. se aprueba el ingreso del académico Daniel Avendaño a la sesión con 7 votos a 

favor y 0 en contra. 

 

- Daniel Avendaño Leadem: Reunión Anual de la Asociación Americana de Geógrafos 2024, 
Hawaii. 
 
Daniel Avendaño agradece el apoyo brindado para poder asistir a esta actividad, explica que como 

parte de la asociación americana de geógrafos, tuvo la oportunidad de participar por tercera o cuarta 

vez de esta reunión anual y presentar una ponencia relacionada con su tesis doctoral en política 

económica. 

 

Explica que este es un evento bastante grande, que fue muy bonito tener la oportunidad de asistir a 

un lugar como Hawaii y ver la formación geomorfológica del lugar, ver un estado que es insular y que 

en el imaginario de las personas tiene esa parte de belleza y turismo pero que a la vez tiene ciertos 

impactos sociales, culturales y económicos de peso, lo cual enriquece su formación. 

 

Comenta que fue muy provechoso y muy bonito y el hecho de que fuera en Hawaii fue muy curioso 

porque muchos iban más a hacer turismo pero en su caso fue algo muy provechoso académicamente, 

donde pudo aprender y exponer su trabajo en el doctorado también. 

 

Al ser las 1:55 p.m. se retira Daniel Avendaño Leadem. 

 

- Carlos Morera Beita: Reunión Anual de la Asociación Americana de Geógrafos 2024, Hawaii. 
 

Carlos Morera informa que el también participó de esta actividad, al igual que Daniel y explica que 

esta es una de las actividades más grandes que hacen los geógrafos, con alrededor de dos mil o tres 

mil personas.  

 

Menciona que es una actividad con temas muy diversos, donde participó con un producto relacionado 

con indicadores de colectividad, que es el producto más relevante del proyecto que está 

desarrollando, también participó en un talle sobre fotointerpretación, otro de Geografía en América 

Latina. 
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Explica que Hawaii es un país muy caro, por lo que la ayuda económica que obtuvieron por parte de 

la Universidad fue de gran ayuda pero no fue suficiente, ya que todo era muy costoso. 

 

Francisco Rodríguez consulta si este evento siempre es en Hawaii o no, Carlos Morera menciona que 

no, que hasta ahorita lo hacen ahí, explica que en otras ocasiones se ha realizado en Seatle, Colorado, 

New York y este año es en Detroit. 

 

Francisco agradece la participación de Carlos Morera también. 

 

-Gustavo Barrantes Castillo, 20° Congreso Latinoamericano de Ciencias del Mar (COLAMAR) 
2024, Brasil. 
 

Gustavo Barrantes comenta que el fue al Congreso Latinoamericano de Ciencias del Mar, centrado en 

América del Sur, donde participan muchos biólogos, bastantes oceanógrafos, geógrafos y otros 

profesionales en ciencias del Mar.  En esta ocasión fue en Brasil, donde el pudo organizar una sala 

donde se presentaron una serie de ponencias relacionadas con erosión costera y actualizaron a la red 

como tal, se tuvo toda una discusión entre los participantes, se llenó la sala con unos 25 o 30 

participantes y hubo mucha participación y muestras de interés en la temática. 

 

Su presentación fue en erosión de áreas naturales en Costa Rica, donde no hay actividad humana 

importante que suele ser la mayor causante de la erosión, lo cual es muy interesante. 

 

Finalmente comenta que fue muy satisfactorio para él, porque pudo interactuar y conocer personas 

de otros países como Brasil, Chile, Perú y otros. 

 

-Darling Laguna Obando: XXVII Congreso Interamericano de Secretarias y Asistentes”, 
Paraguay. 
 

Al ser las 2:00 p.m. se somete a votación el ingreso de Darling Laguna con 7 votos a favor y 0 en 

contra. 

 

Darling Laguna comenta que ella participó de este evento en Paraguay, donde fueron invitadas tanto 

secretarias como asistentes, donde el objetivo era básicamente conocer como se aplicaba la 

inteligencia artificial en las funciones secretariales. 

 

Comenta que era su primera vez saliendo de Costa Rica, nunca había viajado y fue una oportunidad 

donde pudo conocer muchas personas, incluso se pudo dar cuenta como ya en la Universidad 

Nacional muchas profesionales ya estaban aplicando esta inteligencia artificial en las funciones 

secretariales.   

 

Explica que hubieron muchas charlas donde pudo aprender cómo aplicar estas herramientas en el 

ejercicio profesional, además se pudo hablar mucho de la importancia de las habilidades blandas en 
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el ejercicio de la secretaria, lo cual es muy valioso.  Comenta que en el quehacer secretarial no es 

suficiente la inteligencia artificial sino se cuenta con habilidades blandas para atender a las personas. 

 

También menciona que para ella un tema muy importante era el tema de la seguridad de los datos, 

por lo que ella preguntaba a los expositores respecto a este tema.  Considera que aquí es donde entran 

las habilidades blandas para saber cómo proceder en muchos casos con la información que se maneja 

en este ejercicio profesional. 

 

Comenta que el tener participantes de diferentes edades fue muy bonito ya que permitió compartir 

conocimientos y experiencias desde el punto de vista de cada uno. 

 

Carlos Morera le consulta a Darling en qué actividades ha aplicado esta inteligencia artificial en su 

trabajo, Darling contesta que ella lo aplica en la redacción de documentos; sin embargo, menciona 

que tampoco es que se puede basar el trabajo en esta herramienta, sino que debe ser solo un apoyo 

pero no una única alternativa, ya que muchas veces la IA tira todo de una manera muy mecanizada, 

por lo que se debe aplicar la parte humana siempre. 

 

Explica que lo que ha utilizado es Chat GPT o grammaly, pero no es que todo se deba hacer con IA, 

sino que es solo una herramienta que ayuda al ejercicio secretarial. 

 

Al ser las 2:12 p.m. se retira de la sesión Darling Laguna. 

 

-Daniela Campos Durán: XV Congreso Geológico de América Central y el V Congreso 
Guatemalteco de Geociencias Ambientales, Guatemala. 
 

Al ser las 2:12 p.m. se somete a votación el ingreso de Daniela Campos Durán, con 7 votos a favor y 0 

en contra. 

 

Daniela Campos explica que en noviembre pasado ella participó de este congreso en Guatemala, 

donde presentó parte de los resultados de su tesis doctoral relacionado con temas de susceptibilidad 

volcánica y evaluación de riesgo a largo plazo.   

 

Menciona que estuvo muy interesante porque fue el único trabajo en esta línea y sigue mucho el 

trabajo que se está haciendo en otros países de Centro América como el Salvador y Guatemala; como 

están trabajando la parte de amenaza volcánica, qué software están utilizando.  Fue de mucho 

provecho para ver que se está haciendo en otras latitudes con condiciones sociales y biológicas 

similares a las de Costa Rica. 

 

Comenta que una de las cosas importantes para rescatar del congreso aparte de la socialización, 

conocer gente, experiencias… fue que pudo hacer contacto con un profesor de la red y pudo conversar 

con el porque uno de los cursos precongreso que él dio fue sobre morfotectónica y le ofreció dar un 

taller acá en la escuela sobre el tema, por lo que les informa de esta posibilidad. 
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Explica que esta vez ya ella se sentía con más propiedad para hablar en el congreso y con mayores 

bases y de hecho muchos le dijeron que la presentación estaba muy interesante y que más bien era 

como extraño ver alguien de geografía en estos temas, por lo que fue como abrir una brecha y para 

ella fue muy importante y bonito haber participado. 

 

Francisco Rodríguez agradece a Daniela su participación. 

 

Al ser las 2:16 p.m. se retira Daniela Campos Durán. 

 

-Luis Francisco Rodríguez Soto: XLIV congreso nacional y XXIX internacional de geografía”, 
Chile. 
 

Francisco Rodríguez comparte su experiencia en el congreso al cual participó en octubre pasado, en 

Chile, en la ciudad de Chiyán. 

 

Comenta que la experiencia estuvo bastante “geográfica”, y que cree que es el lugar más al sur en el 

que él ha estado. 

 

Explica que Chiyán era una ciudad que geográficamente tiene toda una historia, por lo que se eligió 

hacer el congreso en este lugar.  

 

Comenta que el presentó un trabajo relacionado con la ciudad en Costa Rica y el comportamiento 

histórico de la Gran Área Metropolitana, en cuanto a factores condicionantes de la geografía para el 

desarrollo y la visión a futuro de la ciudad y se tuvo bastante interacción con gente de Chile, Brasil y 

Uruguay que les llamó mucho la atención la situación de Costa Rica en cuanto a los niveles de 

desarrollo y otros temas positivos de país, en términos de áreas protegidas, educación, salud… Lo 

cual le sirvió para en la noche en la mesa de trabajo, conversar con los demás participantes alrededor 

de muchas temáticas interesantes. 

 

Menciona que la experiencia fue bastante buena, a pesar de que siempre se gasta más de lo que la 

universidad les da como apoyo económico, sin embargo, es una ayuda que él siempre valora y 

agradece a la universidad por estas oportunidades que siempre le dan a los académicos. 

 

-Guillermo Calderón Ramírez: XXII   Congreso Latinoamericano de Transporte Público y 
Urbano. 
 

Al ser las 2:30 p.m. se somete a votación el ingreso de forma virtual, por medio de MS. Teams, del 

académico Guillermo Calderón Ramírez. 

 

Guillermo Calderón explica que el este congreso fue muy bonito y que va a ser en México el próximo 

año por lo que le gustaría mucho volver a ir, menciona que el presentó una ponencia relacionada con 

el ordenamiento territorial, haciendo una asociación con el tema de la movilidad y el transporte 

urbano. 
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Menciona que esta es un área que como escuela se debe reforzar, razón que lo motivó a participar.  

Comenta que hubieron ponencias de varios países, se hicieron giras, le llamó mucho la atención que 

hubiera metro en República Dominicana. 

 

Finalmente menciona que la experiencia también le ayudó mucho a reforzar algunas cosas de su 

doctorado en el cual está trabajando. 

 

Se procede a someter a votación el acuerdo correspondiente para cumplir con lo solicitado por la 

Facultad de Ciencias de la Tierra y el Mar. 

 

Al ser las 2:40 p.m. se retira de la sesión Guillermo Calderón. Y ser retiran de la sesión Francisco 

Rodríguez, Carlos Morera y Gustavo Barrantes. 

 

ACUERDO UNA-CO-ECG-ACUE-029-2025 

 

CONSIDERANDO  

 

1.  La circular UNA-JB-CIRC-002-2025, con fecha del 10 de febrero de 2025, suscrita por el Máster 

Randall Hidalgo Mora, presidente de Junta de Becas; mediante la cual se recuerda que los informes 

de socialización de experiencias en estudios de posgrado y eventos de capacitación y divulgación del 

quehacer universitario, realizados por funcionarios de la Universidad Nacional, se deben presentar 

a más tardar el 28 de febrero de 2025. 

 

2. La socialización de las experiencias obtenidas en la participación de capacitación y divulgación del 

quehacer universitario del año 2024, presentadas por los siguientes académicos: 

 

Persona  

beneficiaria  
Acuerdo Aprobación N° Nombre de actividad País/Lugar 

 

 

Carlos Morera Beita  
UNA-CO-ECG-ACUE-036-2024 

 

Reunión Anual de la Asociación Americana de 

Geógrafos 2024, Hawaii 
Hawaii  

Daniel Avendaño Leadem UNA-CO-ECG-ACUE-038-2024 
Reunión Anual de la Asociación Americana de 

Geógrafos 2024, Hawaii 
Hawaii  

Guillermo Calderón Ramírez UNA-CO-ECG-ACUE-043-2024 
XXII   Congreso Latinoamericano de Transporte 

Público y Urbano. 

República 

Dominica   

Gustavo Barrantes Castillo UNA-CO-ECG-ACUE-056-2024 
20° Congreso Latinoamericano de Ciencias del 

Mar (COLAMAR) 2024, Brasil 
Brasil   

Darling Laguna Obando UNA-CO-ECG-ACUE-121-2024 
“XXVII Congreso Interamericano de Secretarias y 

Asistentes”, Paraguay. 
Paraguay  

Luis Francisco Rodríguez Soto UNA-CO-ECG-ACUE-219-2024 
“XLIV congreso nacional y XXIX internacional de 
geografía”, Chile 

Chile   

Daniela Campos Durán UNA-CO-ECG-ACUE-251-2024 
XV Congreso Geológico de América Central y el V 

Congreso Guatemalteco de Geociencias 

Ambientales, Guatemala 

Guatemala  

https://agd.una.ac.cr/share/s/OQMZaasAT1W9gWomdSOBUw
https://agd.una.ac.cr/share/s/OQMZaasAT1W9gWomdSOBUw
https://agd.una.ac.cr/share/s/rC6s3mA9SOu3XKPPw5kKJQ
https://agd.una.ac.cr/share/s/EMZk84dISXOPSJ_tBXQ3Mg
https://agd.una.ac.cr/share/s/diU27WFhTDG8l_OQmMCcKw
https://agd.una.ac.cr/share/s/OMv-uvJ1SlOYz7cMbkwQpw
https://agd.una.ac.cr/share/s/pqioTOZST_GRY7LmOloXRA
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3. El análisis de los miembros del Consejo de Unidad de la Escuela de Ciencias Geográficas. 

 

SE ACUERDA 

1. INFORMAR A LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA TIERRA Y EL MAR QUE LOS SIGUIENTES 

ACADÉMICOS PRESENTARON ANTE EL CONSEJO DE UNIDAD DE LA ESCUELA DE CIENCIAS 

GEOGRÁFICAS, EL INFORME DE SOCIALIZACIÓN DE EXPERIENCIAS EN EVENTOS DE 

CAPACITACIÓN Y DIVULGACIÓN DEL QUEHACER UNIVERSITARIO DURANTE EL AÑO 2024, CON 

FONDOS DE JUNTA DE BECAS: 

 

 

2.  REMITIR EL ACUERDO A LA DOCTORA LILLIAM QUIRÓS ARIAS, DECANA DE LA FACULTAD 

DE CIENCIAS DE LA TIERRA Y EL MAR Y AL MÁSTER RANDALL HIDALGO MORA, PRESIDENTE 

DE JUNTA DE BECAS, PARA EL TRÁMITE CORRESPONDIENTE. 

 

3.  ACUERDO EN FIRME. 

 

Se somete a aprobación resultando 4 votos a favor y 0 en contra. 

 

Al ser las 2:45 p.m. ingresan nuevamente Francisco Rodríguez, Carlos Morera y Gustavo Barrantes. 

 

ARTÍCULO IV. CONTROL DE ACUERDOS. 
 
Angie Cambronero Unfried informa que todos los acuerdos se encuentran al día. Únicamente se 

encuentran retenidos los acuerdos de PPAA que han sido devueltos por algún trámite que depende 

de otras unidades, por lo que se les está dando seguimiento con la subdirección. 

 

Persona  

beneficiaria  
Acuerdo Aprobación N° Nombre de actividad País/Lugar 

 

 

Carlos Morera Beita  
UNA-CO-ECG-ACUE-036-2024 

 

Reunión Anual de la Asociación Americana de 

Geógrafos 2024, Hawaii 
Hawaii  

Daniel Avendaño Leadem UNA-CO-ECG-ACUE-038-2024 
Reunión Anual de la Asociación Americana de 

Geógrafos 2024, Hawaii 
Hawaii  

Guillermo Calderón Ramírez UNA-CO-ECG-ACUE-043-2024 
XXII   Congreso Latinoamericano de Transporte 

Público y Urbano. 

República 

Dominica   

Gustavo Barrantes Castillo UNA-CO-ECG-ACUE-056-2024 
20° Congreso Latinoamericano de Ciencias del 
Mar (COLAMAR) 2024, Brasil 

Brasil   

Darling Laguna Obando UNA-CO-ECG-ACUE-121-2024 
“XXVII Congreso Interamericano de Secretarias y 

Asistentes”, Paraguay. 
Paraguay  

Luis Francisco Rodríguez Soto UNA-CO-ECG-ACUE-219-2024 
“XLIV congreso nacional y XXIX internacional de 
geografía”, Chile 

Chile   

Daniela Campos Durán UNA-CO-ECG-ACUE-251-2024 
XV Congreso Geológico de América Central y el V 

Congreso Guatemalteco de Geociencias 

Ambientales, Guatemala 

Guatemala  

https://agd.una.ac.cr/share/s/OQMZaasAT1W9gWomdSOBUw
https://agd.una.ac.cr/share/s/OQMZaasAT1W9gWomdSOBUw
https://agd.una.ac.cr/share/s/rC6s3mA9SOu3XKPPw5kKJQ
https://agd.una.ac.cr/share/s/EMZk84dISXOPSJ_tBXQ3Mg
https://agd.una.ac.cr/share/s/diU27WFhTDG8l_OQmMCcKw
https://agd.una.ac.cr/share/s/OMv-uvJ1SlOYz7cMbkwQpw
https://agd.una.ac.cr/share/s/pqioTOZST_GRY7LmOloXRA
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ARTÍCULO V.  ASUNTOS ESTUDIANTILES. 

 

Francisco Rodríguez presenta los siguientes asuntos estudiantiles: 

 

5.1.  Alejandra Piedra informa que hace poco tuvieron una reunión de la Asociación de Estudiantes y 

se expusieron algunas ideas para involucrar más a los estudiantes de primer ingreso, por lo que se 

pasó por las aulas, explicándoles sobre la asociación y ofreciéndoles ayuda en lo que ellos requieran. 

 

5.2.  Bepsy Cedeño informa que hay un último proceso de admisión que es para las carreras que 

tienen cupos disponibles a la fecha, por lo que en el caso de la ECG hay 2 cupos disponibles por el 

momento con la posibilidad de que este número aumente en estos días, por si algún estudiante 

retirara.  

 

Por otra parte, solicita conformar la comisión de guías académicos de la ECG y tomar el acuerdo 

correspondiente debido a que esta comisión se nombra cada año.  Por lo que presenta la siguiente 

propuesta: 

 

• LEONEL CÓRDOBA GAMBOA (I NIVEL DE CARTOGRAFÍA) 

• LUIS EDUARDO QUESADA HERNÁNDEZ (II NIVEL DE CARTOGRAFÍA) 

• PABLO MIRANDA ÁLVAREZ (I NIVEL DE GEOGRAFÍA) 

• LIGIA HERNANDO ECHEVERRÍA (II NIVEL DE GEOGRAFÍA) 

• MEYLIN ALVARADO SÁNCHEZ (III NIVEL DE GEOGRAFÍA) 

• DANIELA CAMPOS DURÁN (IV NIVEL DE GEOGRAFÍA) 

• GUILLERMO CALDERÓN RAMÍREZ (LICENCIATURA) 

 

ACUERDO UNA-CO-ECG-ACUE-027-2025 

 

CONSIDERANDO 

 

1.  La propuesta de conformación de la Comisión de Guías Académicos de la Escuela de Ciencias 

Geográficas, para el periodo del 01 de enero 2025 al 31 diciembre 2025, presentada por Francisco 

Rodríguez Soto, como director de la unidad académica. 

 

7.  El análisis realizado por los miembros del Consejo de Unidad de la Escuela de Ciencias Geográficas. 

 

SE ACUERDA: 

 

1.  NOMBRAR LA COMISIÓN DE GUIAS ACADÉMICOS DE LA ESCUELA DE CIENCIAS 

GEOGRÁFICAS, LA CUAL RIGE A PARTIR DEL 01 DE ENERO 2025 Y HASTA EL 31 DE DICIEMBRE 

2025, CON LOS SIGUIENTES INTEGRANTES: 

 

• LEONEL CÓRDOBA GAMBOA (I NIVEL DE CARTOGRAFÍA) 
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• LUIS EDUARDO QUESADA HERNÁNDEZ (II NIVEL DE CARTOGRAFÍA) 

• PABLO MIRANDA ÁLVAREZ (I NIVEL DE GEOGRAFÍA) 

• LIGIA HERNANDO ECHEVERRÍA (II NIVEL DE GEOGRAFÍA) 

• MEYLIN ALVARADO SÁNCHEZ (III NIVEL DE GEOGRAFÍA) 

• DANIELA CAMPOS DURÁN (IV NIVEL DE GEOGRAFÍA) 

• GUILLERMO CALDERÓN RAMÍREZ (LICENCIATURA) 

 

3. ACUERDO FIRME. 

 

Se somete a votación resultando 7 votos a favor y 0 en contra. 

 

VI.  TRÁMITES PPAA. 

 

Francisco Rodríguez presenta los siguientes trámites PPAA: 

 

6.1 El oficio UNA-ECG-OFIC-830-2024, con fecha del 15 de noviembre de 2024, suscrito por la Dra. 

Meylin Alvarado Sánchez, académica de la Escuela de Ciencias Geográficas; mediante el cual solicita 

la siguiente modificación a la actividad académica titulada “Revista Geográfica de América Central”, 

código SIA 0186-20. 

 

Esta solicitud de cambio ya había sido tramitada mediante el acuerdo UNA-CO-ECG-ACUE-289-2024 

y refrendada mediante acuerdo UNA-CO-FCTM-ACUE-016-2025. 

 

Se toma nota. 

 

6.2. El oficio UNA-ECG-OFIC-093-2025, con fecha del 20 de febrero de 2025, suscrito por la Dra. 

Meylin Alvarado Sánchez, académica de la Escuela de Ciencias Geográficas; mediante el cual solicita 

la siguiente modificación a la actividad académica titulada “Revista Geográfica de América Central”, 

código SIA 0186-20. 

 

ACUERDO UNA-CO-ECG-ACUE-030-2025. 

 

CONSIDERANDO  

 

1. El oficio UNA-ECG-OFIC-093-2025, con fecha del 20 de febrero de 2025, suscrito por la Dra. Meylin 

Alvarado Sánchez, académica de la Escuela de Ciencias Geográficas; mediante el cual solicita la 

siguiente modificación a la actividad académica titulada “Revista Geográfica de América Central”, 

código SIA 0186-20: 

 

Tipo de Solicitud: Sólo Modificación a los siguientes campos: 

 

Incluir al participante: 
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Identificación: 402070641.  

Nombre: Ricardo Alonso Orozco Montoya. Participante 

En el siguiente periodo: 27-Enero-2025. Hasta: 13-Julio-2025.  

H.P presupuesto UNA: 5 

Unidad Académica: Escuela De Ciencias GeogrÁficas 

Código NX: 031224 

 

2. Que la justificación a la solicitud de cambio responde a que el Dr. Ricardo Orozco estará apoyando 

en la revisión y edición de artículos, así como el manejo del OJS de la revista. 

 

3.  El análisis de los miembros del Consejo de Unidad de la Escuela de Ciencias Geográficas. 

 

SE ACUERDA 

 

1. APROBAR LA SOLICITUD DE CAMBIO UNA-ECG-OFIC-093-2025, SUSCRITA POR LA DOCTORA 

MEYLIN ALVARADO SÁNCHEZ, A LA ACTIVIDAD ACADÉMICA TITULADA “REVISTA 

GEOGRÁFICA DE AMÉRICA CENTRAL”, CÓDIGO SIA 0186-20: 

 

Tipo de Solicitud: Sólo Modificación a los siguientes campos: 

 

Incluir al participante: 

Identificación: 402070641.  

Nombre: Ricardo Alonso Orozco Montoya. Participante 

En el siguiente periodo: 27-Enero-2025. Hasta: 13-Julio-2025.  

H.P presupuesto UNA: 5 

Unidad Académica: Escuela De Ciencias GeogrÁficas 

Código NX: 031224 

 

2. REMITIR ACUERDO A LA DOCTORA LILLIAM QUIRÓS ARIAS, PRESIDENTA DEL CONSEJO DE 

FACULTAD DE CIENCIAS DE LA TIERRA Y EL MAR, PARA SU RESPECTIVO TRÁMITE. 

 

3.  ACUERDO EN FIRME. 

 

Se somete a votación resultando 7 votos a favor y 0 en contra. 

 

VII.  CORRESPONDENCIA. 

 

Francisco Rodríguez presenta los siguientes puntos de correspondencia: 

 

7.1.  El oficio UNA-ECG-OFIC-057-2025, con fecha 04 de febrero de 2025, suscrito por el Máster 

Guillermo Calderón Ramírez, mediante la cual remite el el informe final de su participación aprobada 

por Junta de Becas según acuerdo UNA-JB-ACUE-731-2024 para realizar una pasantía como parte de 

https://agd.una.ac.cr/share/s/ioS9fyeaTaaekAM-liFECg
https://agd.una.ac.cr/share/s/89XcydtoTDSPt_btqlxypQ
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sus estudios doctorales en geografía, en la Universidad de Coimbra, Portugal, del 01 de octubre al 31 

de diciembre 2024. 

 

ACUERDO UNA-CO-ECG-ACUE-031-2025 

 

CONSIDERANDO 

 

1. El oficio UNA-ECG-OFIC-057-2025, con fecha 04 de febrero de 2025, suscrito por el Máster 

Guillermo Calderón Ramírez, mediante la cual remite el el informe final de su participación aprobada 

por Junta de Becas según acuerdo UNA-JB-ACUE-731-2024 para realizar una pasantía como parte de 

sus estudios doctorales en geografía, en la Universidad de Coimbra, Portugal, del 01 de octubre al 31 

de diciembre 2024. 

 

2.  El análisis de los miembros del Consejo de Unidad de la Escuela de Ciencias Geográficas. 

 

SE ACUERDA 

 

1. APROBAR EL INFORME FINAL DE LA PARTICIPACIÓN DEL ACADÉMICO GUILLERMO 

CALDERÓN RAMÍREZ, EN LA PASANTÍA COMO PARTE DE SUS ESTUDIOS DOCTORALES EN 

GEOGRAFÍA, EN LA UNIVERSIDAD DE COIMBRA, PORTUGAL, DEL 01 DE OCTUBRE AL 31 DE 

DICIEMBRE 2024. 

 

2.  REMITIR EL ACUERDO A LA DOCTORA LILLIAM QUIRÓS ARIAS, PRESIDENTA DEL CONSEJO 

DE FACULTAD DE CIENCIAS DE LA TIERRA Y EL MAR PARA SU RESPECTIVO TRÁMITE Y AVAL 

ANTE JUNTA DE BECAS. 

 

3.  ACUERDO FIRME. 

 

Se somete a votación resultando 7 a favor y 0 en contra. 

 

7.2.  El oficio UNA-ECG-OFIC-086-2025, suscrito por el académico Daniel Avendaño Leadem; 

mediante el cual solicita el correspondiente aval de pasantía para los estudiantes pasantes de la 

Universidad de Osnabrück, Alemania. 

 

ACUERDO UNA-CO-ECG-ACUE-032-2025 

 

CONSIDERANDO QUE: 

 

1.  La solicitud que realizan las siguientes personas estudiantes para realizar una pasantía en la 

Universidad Nacional, del 01 de marzo al 31 de agosto 2025:  

 

- Marlene Weinstock (# pasaporte alemán: C2CTMT3L8) 

https://agd.una.ac.cr/share/s/ioS9fyeaTaaekAM-liFECg
https://agd.una.ac.cr/share/s/89XcydtoTDSPt_btqlxypQ
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- Lena Wessels (# pasaporte alemán: CH2FZ3GP6) 

- Maik Van Do (#pasaporte alemán: C2CTX7NNC) 

- Felix Hammer (# pasaporte alemán: C2CT811P2) 

 

2.   El análisis realizado por los miembros del Consejo de Unidad de la Escuela de Ciencias Geográficas 

acerca de los requisitos de ingreso al país y obtención de seguro médico y de emergencias con las 

cláusulas requeridas. 

 

3.  Que los estudiantes entrantes gozan de sustentabilidad económica durante su estadía en Costa 

Rica y conocen que todos los gastos relacionados con su pasantía corren por su cuenta (incluyendo 

la manutención). 

 

4.  Que la unidad académica tiene la posibilidad de atender en tiempo y forma a las personas 

estudiantes pasantes y las actividades que conllevan su pasantía, incluyendo los materiales y lugar 

de trabajo. 

 

5.  Que las personas estudiantes tendrán una persona académica tutora y contactos para atender 

emergencias con disposición 24/7 en la Unidad Académica. 

 

6.  Que la pasantía solicitada se plantea en el marco de la actividad académica titulada “Construyendo 

comunidades sostenibles: Un programa para conectar a estudiantes de universidades costarricenses 

y alemanas con emprendimientos locales en áreas rurales de Costa Rica”, código SIA 0065-23, el cual 

pretende vincular a estudiantes de programas de grado de la Universidad de Osnabrück, con 

colaboración de estudiantes de la UNA, mediante contribuciones específicas a las necesidades 

concretas de emprendimientos locales en zonas rurales y así apoyar a catalizar la innovación y el 

desarrollo empresarial local. Además esta movilidad se ampara bajo el convenio de cooperación e 

intercambio entre la Universidad de Osnabrück – Alemania y la Universidad Nacional, firmado en el 

año 2014 y el cual se encuentra vigente. 

 

7.  Que las estudiantes estarían realizando una serie de reuniones, entrevistas y trabajo de campo 

como parte de la pasantía. 

 

SE ACUERDA 

 

1.  AVALAR LA PASANTÍA DE LAS SIGUIENTES PERSONAS ESTUDIANTES DE LA UNIVERSIDAD 

DE OSNABRÜCK – ALEMANIA, ANTE LA UNIVERSIDAD NACIONAL, A REALIZARSE DEL 01 DE 

MARZO AL 31 DE AGOSTO 2025: 

 

- Marlene Weinstock (# pasaporte alemán: C2CTMT3L8) 

- Lena Wessels (# pasaporte alemán: CH2FZ3GP6) 

- Maik Van Do (#pasaporte alemán: C2CTX7NNC) 

- Felix Hammer (# pasaporte alemán: C2CT811P2) 
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2. ASEGURAR A LAS PERSONAS ESTUDIANTES EL APOYO ACADÉMICO Y ADMINISTRATIVO 

ANTES, DURANTE Y DESPUÉS DE LA REALIZACIÓN DE SU MOVILIDAD DE PASANTÍA. 

 

3. ASIGNAR AL ACADÉMICO DANIEL AVENDAÑO LEADEM, COMO PERSONA CONTACTO POR 

PARTE DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL. 

 

4.  RECONOCER AL PROFESOR KARSTEN MÜLLER COMO PERSONA CONTACTO POR PARTE DE 

LA UNIVERSIDAD DE OSNABRÜCK – ALEMANIA. 

 

5. AMPARAR LA REALIZACIÓN DE LA PASANTÍA PRESCINDIENDO DE UN ACUERDO DE 

PASANTÍA, SEGÚN LO ACORDADO POR LAS PARTES. 

 

6.  REMITIR EL ACUERDO A LA DOCTORA ROSEMERY HERNÁNDEZ PEREIRA, DIRECTORA DE 

LA OFICINA DE ASUNTOS INTERNACIONALES Y COOPERACIÓN EXTERNA, PARA SU 

RESPECTIVO TRÁMITE. 

 

7.  ACUERDO EN FIRME. 

 

Se somete a votación resultando 7 votos a favor y 0 en contra. 

 

7.3. El oficio UNA-ECG-OFIC-090-2025, con fecha del 20 de febrero de 2025, suscrito por el Máster 

Guillermo Calderón Ramírez; mediante el cual solicita el aval para tramitar una ayuda económica a 

terceros. 

 

ACUERDO UNA-CO-ECG-ACUE-033-2025 

 

CONSIDERANDO 

 

1.  El oficio UNA-ECG-OFIC-090-2025, con fecha del 20 de febrero de 2025, suscrito por el Máster 

Guillermo Calderón Ramírez; mediante el cual solicita el aval para tramitar una ayuda económica a 

terceros para los estudiantes que se detallan a continuación: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://agd.una.ac.cr/share/s/cCRbkscRQ4GQFPxN2Af9-A
https://agd.una.ac.cr/share/s/cCRbkscRQ4GQFPxN2Af9-A
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2.  Que los fondos se tomarán de los proyectos de vínculo externo que se administran desde la 

FUNDAUNA y se detallan en el cuadro anterior. 

 

3. Que las actividades que realizarán los estudiantes constan de la sistematización de informes, 

recopilación y estructura de datos propios del quehacer del PROGOT por medio de Consultorías en 

Gestión y Ordenamiento Territorial 053621-0100. 

4. Que el artículo 58 del Reglamento de la Vinculación Externa Remunerada, la Cooperación Externa, 

y la relación con la FUNDAUNA, Gaceta 01-2017 que refiere a la participación de los estudiantes en 

las acciones de relaciones externas universitarias VER, AC y AIyCE; dice textualmente: 

 

“Los estudiantes de la Universidad Nacional o de otras instituciones universitarias, podrán 

participar en la ejecución de las Acciones de Relaciones Externas de VER, AC y AIyCE, y 

empresas auxiliares para que su integración favorezca el aprovechamiento del conocimiento 

y coadyuve en el proceso de su formación profesional. 

 

Los estudiantes que participen en estas actividades podrán recibir viáticos para sufragar, 

cuando sea necesario, sus gastos de traslado, hospedaje y alimentación.  Además, tendrán 

derecho a recibir ayudas económicas o becas con el objetivo de reconocer su participación 

efectiva en las acciones de VER, AC y AIyCE.” (pag.41). 

 

SE ACUERDA 

 

1. APROBAR LA SOLICITUD DE AYUDA ECONÓMICA A TERCEROS, PRESENTADA EL ACADÉMICO 

GUILLERMO CALDERÓN RAMÍREZ, TAL Y COMO SE DETALLA A CONTINUACIÓN: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2.  REMITIR EL ACUERDO AL MÁSTER WILLIAM PORRAS BERMÚDEZ, DELEGADO EJECUTIVO. 

DE LA FUNDAUNA, PARA SU RESPECTIVO TRÁMITE. 

 

3.  ACUERDO EN FIRME. 

 

Se somete a votación resultando 7 votos a favor y 0 en contra. 
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7.4.  El oficio UNA-ECG-OFIC-095-2025, con fecha del 20 de febrero de 2025, suscrito por la Máster 

Bepsy Cedeño Montoya, mediante el cual solicita el aval del Consejo de Unidad para trasladar ₡ 

3,784,213.97 (tres millones setecientos ochenta y cuatro mil doscientos trece colones con noventa y 

siete céntimos) de la cuenta del proyecto FS0011-0000 Fondo Solidario de la Escuela de Ciencias 

Geográficas hacia la cuenta 053621-1000 Plan Regulador San Rafael, ambas gestionadas, en 

FUNDAUNA. 

 

ACUERDO UNA-CO-ECG-ACUE-028-2025 

 

CONSIDERANDO: 

 

1. El oficio UNA-ECG-OFIC-095-2025, con fecha del 20 de febrero de 2025, suscrito por la Máster 

Bepsy Cedeño Montoya, mediante el cual solicita el aval del Consejo de Unidad para trasladar ₡ 

3,784,213.97 (tres millones setecientos ochenta y cuatro mil doscientos trece colones con noventa y 

siete céntimos) de la cuenta del proyecto FS0011-0000 Fondo Solidario de la Escuela de Ciencias 

Geográficas hacia la cuenta 053621-1000 Plan Regulador San Rafael, ambas gestionadas, en 

FUNDAUNA. 

 

2. Que los fondos se utilizarán para apoyar con contenido presupuestario al Plan Regulador, en 

calidad de préstamo, con el fin de que pueda dar continuidad a las responsabilidades asumidas con 

la Municipalidad, mientras ingresan los montos pendientes de pago. 

 

3. La solicitud registrada en SIGESPRO con el formulario FS0011-0000, por un monto de ₡ 

3,784,213.97 (tres millones setecientos ochenta y cuatro mil doscientos trece colones con noventa y 

siete céntimos), el cual se encuentra adjunto al oficio que se anexa al presente acuerdo. 

 

4.  La revisión y el análisis por parte de los miembros del Consejo Académico de la Escuela de Ciencias 

Geográficas. 

 

SE ACUERDA 

 

1.  APROBAR LA SOLICITUD DE TRASLADOS DE FONDOS SUSCRITA POR LA MÁSTER BEPSY 

CEDEÑO MONTOYA Y REGISTRADA EN SIGESPRO CON EL FORMULARIO FS0011-0000, PARA 

TRASLADAR ₡ 3,784,213.97 (TRES MILLONES SETECIENTOS OCHENTA Y CUATRO MIL 

DOSCIENTOS TRECE COLONES CON NOVENTA Y SIETE CÉNTIMOS), DE LA CUENTA DEL 

PROYECTO FS0011-0000 FONDO SOLIDARIO DE LA ESCUELA DE CIENCIAS GEOGRÁFICAS 

HACIA LA CUENTA 053621-1000 PLAN REGULADOR SAN RAFAEL, AMBAS GESTIONADAS, EN 

FUNDAUNA. 

 

2.  REMITIR EL ACUERDO A LA LICENCIADA ROSA RAMÍREZ CHAVES, DELEGADA EJECUTIVA 

A.I. DE LA FUNDAUNA, PARA SU RESPECTIVO TRÁMITE. 

 

https://agd.una.ac.cr/share/s/hRuQrI23SqK-es-gyOqo-g
https://agd.una.ac.cr/share/s/hRuQrI23SqK-es-gyOqo-g
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3.  ACUERDO EN FIRME. 

 

7.5.  El oficio UNA-EXT-ECG-CORR-003-2025, suscrito por la estudiante Alejandra Acuña Piedra, 

cédula 118150246, con fecha del 21 de febrero de 2025; mediante el cual solicita el aval del Consejo 

de Unidad de la Escuela de Ciencias Geográficas, para participar del XX Encuentro de Geografías de 

América Latina y el Caribe (EGAL) 2025, a realizarse en la Ciudad de México del 16 al 22 de junio de 

2025. 

 

ACUERDO UNA-CO-ECG-ACUE-203-2024. 

 

CONSIDERANDO  

 

1.  El oficio UNA-EXT-ECG-CORR-003-2025, suscrito por la estudiante Alejandra Acuña Piedra, cédula 

118150246, con fecha del 21 de febrero de 2025; mediante el cual solicita el aval del Consejo de 

Unidad de la Escuela de Ciencias Geográficas, para participar del XX Encuentro de Geografías de 

América Latina y el Caribe (EGAL) 2025, a realizarse en la Ciudad de México del 16 al 22 de junio de 

2025. 

 

3. Que este tipo de actividades son de gran interés para las personas estudiantes que pertenecen a la 

carrera de Ciencias Geográficas y Cartografía y Diseño Digital de la Universidad Nacional, debido al 

gran valor profesional y personal que este evento implica para cada estudiante. 

 

4. Que para dicho evento, el estudiante solicitará una ayuda económica ante el departamento de 

Bienestar Estudiantil, por un monto total de ¢562.520,26 (quinientos sesenta y dos mil quinientos 

veinte colones con veintiséis céntimos), según se detalla a continuación: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5.  El análisis de los miembros del Consejo de Unidad de la Escuela de Ciencias Geográficas. 

 

POR TANTO, SE ACUERDA 

 

1.  AVALAR LA PARTICIPACIÓN DE LA ESTUDIANTE ALEJANDRA ACUÑA PIEDRA, CÉDULA 

118150246, EN EL XX ENCUENTRO DE GEOGRAFÍAS DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE (EGAL) 

2025, A REALIZARSE EN LA CIUDAD DE MÉXICO DEL 16 AL 22 DE JUNIO DE 2025. 

 

https://agd.una.ac.cr/share/s/A1gq15w_RfisPUrPAEbgaw
https://agd.una.ac.cr/share/s/A1gq15w_RfisPUrPAEbgaw
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2.  REMITIR ESTE ACUERDO A LA ESTUDIANTE ALEJANDRA ACUÑA PIEDRA, PARA EL TRÁMITE 

CORRESPONDIENTE ANTE EL DEPARTAMENTO DE BIENESTAR ESTUDIANTIL. 

 

3.   ACUERDO EN FIRME. 

 

Se somete a votación resultando 7 votos a favor y 0 en contra. 

 

VIII.  VARIOS. 

 

8.1.  Jornadas de biogeografía:   

 

Carlos Morera explica que serían la XXIII jornadas iberoamericanas del campo de la biogeografía y 

este año se llevará a cabo en Costa Rica, del 23 al 27 de julio, para lo cual él y Luis estarán apoyando 

en la elaboración del programa, comenta que están trabajando en cosas más culturales. 

 

Comenta que ya se hizo la primera circular, pero le falta incorporar la actividad del evento en el SIA. 

 

Francisco Rodríguez comenta que debe inscribir la actividad en el SIA y luego llevar la solicitud al 

Consejo para que quede inscrita y pueda así tramitar sin problema las gestiones que necesite para 

este evento. 

 

Francisco le indica a Carlos que en caso de requerir cualquier apoyo de la Escuela para esto, solo se 

lo haga saber. 

 

 

AL SER LAS QUINCE HORAS CON CATORCE MINUTOS FINALIZA LA SESIÓN. 

 

 

 

 

 

FRANCISCO RODRÍGUEZ SOTO 

PRESIDENTE, CONSEJO DE UNIDAD 

ESCUELA CIENCIAS GEOGRÁFICAS                           
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